

Les «Desaix»

Philippe-Jean Vidal



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/ahrf/352>

DOI : 10.4000/ahrf.352

ISSN : 1952-403X

Éditeur :

Armand Colin, Société des études robespierristes

Édition imprimée

Date de publication : 1 juin 2001

Pagination : 21-37

ISSN : 0003-4436

Référence électronique

Philippe-Jean Vidal, « Les «Desaix» », *Annales historiques de la Révolution française* [En ligne], 324 | avril-juin 2001, mis en ligne le 16 avril 2004, consulté le 20 avril 2019. URL : <http://journals.openedition.org/ahrf/352> ; DOI : 10.4000/ahrf.352

Ce document a été généré automatiquement le 20 avril 2019.

Tous droits réservés

Les «Desaix»

Philippe-Jean Vidal

RÉSUMÉS

Les libéralités consulaires puis impériales offertes à la famille Desaix (titres, pensions et armoiries) rappellent la dette morale contractée par Bonaparte à Marengo envers l'un de ses meilleurs généraux. Elles renvoient aussi à des pratiques d'Ancien Régime, que le même lignage servait depuis des générations, comme le démontre une étude généalogique serrée. Sa conversion à la défense de la République souligne d'autant plus l'originalité et l'honneur de Louis Charles Antoine.

The Desaix's

The liberalities bestowed on the Desaix family during the Consulate and Empire (titles, pensions, coats of arms) are a reminder of the moral debt contracted by Bonaparte at Marengo vis-à-vis one of his best generals. They are also in keeping with the practices of the ancien regime, to which generations of the same lineage had given loyal service, as close scrutiny of the family tree reveals. His conversion to serving the Republic underscores once more Louis Charles Antoine's originality and sense of honour.

INDEX

Mots-clés : Desaix, noblesse, titres, pensions, armoiries, campagnes militaires